



Union Interparlementaire
Pour la démocratie. Pour tous.

144^e Assemblée de l'UIP

Nusa Dua (Indonésie)
20-24 mars 2022



FYP/144/A.1.rev
25 février 2022

Forum des jeunes parlementaires

Ordre du jour

1. Adoption de l'ordre du jour

2. Séance d'ouverture

3. Dernières informations sur la participation des jeunes

Le Forum fera le point sur les récentes évolutions en matière de participation des jeunes aux travaux du parlement aux niveaux mondial et national. Les jeunes parlementaires se pencheront sur les réussites et les défis actuels, tireront des conclusions et feront des recommandations.

La Présidente du Conseil donnera un aperçu du soutien apporté par l'UIP à la participation des jeunes depuis le mois de novembre 2021 et des activités prévues pour 2022. La parole sera ensuite donnée aux membres du Forum, qui débattront de ces activités réalisées et à venir.

4. Contribution aux travaux de la 144^e Assemblée

Conformément à l'objectif du Forum d'intégrer les perspectives des jeunes dans les travaux et les décisions de l'Assemblée, les membres du Forum échangeront leurs points de vue dans une perspective des jeunes sur :

- le thème du débat général de la 144^e Assemblée,
- les projets de résolutions qui seront examinés lors de la 144^e Assemblée, intitulés *Repenser et redéfinir les procédés d'élaboration des processus de paix en vue de favoriser une paix durable* (Commission de la paix et de la sécurité internationale) et *Tirer parti des technologies de l'information et de la communication en tant que catalyseur pour le secteur de l'éducation, notamment en période de pandémie* (Commission du développement durable).

5. Mise en œuvre de la campagne *Oui à plus de jeunes au parlement !* : séance de questions-réponses sur les quotas de jeunes

La campagne *Oui à plus de jeunes au parlement !* appelle les parlementaires, entre autres, à prendre l'un ou plusieurs des six engagements que les jeunes parlementaires ont définis comme les plus percutants pour renforcer la participation des jeunes aux travaux du parlement. Le Forum des jeunes parlementaires organise une série de séances visant à approfondir chacun de ces engagements, afin de permettre aux parlementaires de tirer des enseignements de leurs expériences respectives et d'agir. Lors de la 143^e Assemblée à Madrid, le Forum s'est penché sur l'engagement visant à soutenir les canaux qui permettent de faire entendre le point de vue des jeunes au parlement et s'est intéressé en particulier aux forums de jeunes parlementaires.

À la 144^e Assemblée, le Forum organisera une séance de questions-réponses sur l'engagement concernant la promotion de quotas pour les jeunes dans les parlements.

De nombreux pays ont mis en place des systèmes de quotas en vue de renforcer la représentation des jeunes dans leurs parlements, qu'il s'agisse de sièges réservés, de quotas de candidats prévus par la loi ou de quotas établis par les partis politiques. Bien que relativement nouveaux, les quotas de jeunes se sont révélés efficaces, en particulier lorsqu'ils sont ambitieux, qu'ils visent les jeunes adultes et qu'ils sont assortis de sanctions pour garantir leur mise en œuvre. Selon les données recueillies par l'UIP, un système de sièges réservés est en place dans quatre pays, des quotas de candidats sont prévus par la loi dans cinq pays et des quotas ont été établis par les partis politiques dans dix-huit pays.

La séance de questions-réponses sera l'occasion pour les jeunes parlementaires de faire part de l'utilisation des quotas dans leurs pays et servira de plateforme d'information pour les parlementaires qui souhaitent promouvoir ce type d'initiatives dans leurs pays.

Les participants sont invités à préparer leurs interventions en répondant en trois minutes à l'une des questions suivantes :

- Quels sont les résultats obtenus grâce aux quotas de jeunes en termes de représentation des jeunes au parlement ?
- Comment rendre les quotas de jeunes plus ambitieux ?
- Lorsque d'autres types de quotas sont appliqués, comme les quotas de femmes, quelle est leur corrélation avec les quotas de jeunes ?
- Comment pouvons-nous rendre les quotas de jeunes plus efficaces ?
- Comment les jeunes parlementaires peuvent-ils mobiliser des soutiens politiques pour que des quotas de jeunes soient établis tant dans la législation qu'au sein des partis politiques ?

Étant donné que le temps de parole sera limité à trois minutes par intervention lors de la séance de questions-réponses, les jeunes parlementaires sont encouragés à soumettre par écrit des réponses plus étoffées à l'une ou plusieurs des questions ci-dessus.

6. Préparatifs de la 145^e Assemblée (octobre 2022)

Comme de coutume, le Forum se préparera pour la 145^e Assemblée en débattant, dans une perspective des jeunes, la résolution à l'ordre du jour de la Commission permanente de la démocratie et des droits de l'homme : *L'impulsion parlementaire en faveur du développement local et régional des pays à taux de migration internationale élevé et de la cessation de toutes les formes de traite des êtres humains et de violation des droits de l'homme, y compris celles commanditées par les États*. Les membres du Forum seront invités à approuver la nomination d'un rapporteur désigné par le Conseil du Forum des jeunes parlementaires afin de présenter un rapport d'ensemble sur ce point à la Commission permanente.

7. Élection au Conseil du Forum des jeunes parlementaires

Le Forum élira à son Conseil un membre du Groupe arabe pour remplacer M. Al Kattan (Koweït), qui n'est plus membre du Conseil.

Le Groupe arabe a désigné un jeune parlementaire (homme) du Koweït pour remplacer M. Al Kattan. Le Forum sera invité à élire le candidat désigné.

8. Divers